

2011年(平成23年)3月10日 木曜日

# 胎児不整脈の新診断法開発

**徳島大 大学院  
加地 講師**

胎児の特定の血管に特  
殊な超音波を当て、不整  
脈を的確に診断する新た  
な方法を開発したと、徳  
島大学大院ヘルスバイ  
オサイエンス研究部の加  
地講師によると、新しい  
手法では、特殊な超音波機器  
を使い、胎児の肝臓に近い静  
脈と動脈に着目し、超音波を  
当てる。胎児の肝臓に近い静  
脈がはつきり分かり、胎児  
不整脈を簡単な診断できるこ  
とを実現させた。16週目以降  
の胎児の診断が可能で、測定  
時間も2~3分と短く、母体  
への負担も少ない。

これまで、心臓に近い静  
脈と動脈に超音波を当ててい  
たが、画像で両方の血流など  
が重なって表示されることも  
あり、疾患の判断が難しいこ  
ともあった。また、測定はお  
おむね18週目以降の胎児に限  
られ、体位によって測定でき

## 特定の血管に超音波

**母体に負担少なく**



胎児不整脈の新たな診断法を説明する加地講師  
=徳島大学病院

かかることが多い上、30分程度  
かかることが多かったという。  
胎児の不整脈は徳島大学病  
院だけで年10~20例見つかる  
という。出産後には悪化  
しそうな場合は死んでしまう  
ことがある。このため、胎児期  
から、早期治療だつながら  
いる。(森麻美)